



コミュニティ

ぬまづ第二

第6号

2024.3

発行：第二地区コミュニティ推進委員会 広報委員会 Mail kouhou.2com@gmail.com
事務局：〒410-0867 沼津市本字千本 1910-219 第二地区センター内 TEL.055-954-1022

祝二十歳
1月7日(日)に千本プラザにて第二地区二十歳の集いが開催されました。若者44人の二十歳の門出を恩師、ご家族と共にお祝いしました。母校二中の吹奏楽部の演奏、式典後の懇親会と懐かしい顔触れとの再会を楽しんでいました。

二十歳

地域で活躍している人

今回紹介するのは港湾区に

住む山本公男さん80才です。

山本さんは現役時代はも

とより、65才の定年後は更

に、地域の山神社や緑道、高

齢世帯の樹木の伐

採・剪定

を率先し

て行っています。

おかげ

で港湾区

の緑道は

いつも手

入れがさ

れ、特に山本さんが手作りされたアジサイのゾーンは、花

の季節になると様々な種類の花が咲き、通る人達に潤いを

与えてくれています。

さらに現役時代の通信工事

の腕を活かし、自治会の放送

設備のメンテナンスや、2年

に一度行われる地域の祭りの山車の放送設備設置を行って

いただいています。

これからもお元気で活躍されることを祈念しております。

**安全に
安心して暮らすために**

私たちの住む地区ではどのような犯罪が、どれくらい発生しているのでしょうか？またそれらを防ぐためにどのような対策ができるのでしょうか？

市民の生活を脅かす犯罪には様々なものがあります。その中でも身近な犯罪、特殊詐欺、こどもの安全に焦点を当てていきたいと思います。

◆ 身近な犯罪について

沿津警察署では「身近な犯罪」として自転車盗・オートバイ盗・自動車盗・車上ねらい・部品ねらい・空き巣・忍込み・強制わいせつ・万引きの交番ごとの発生件数を集計しています。第二コミには本

		本町交番	西間門交番
自転車盜	施錠 有	0	2
	施錠 無	2	1
オートバイ盜	施錠 有	0	0
	施錠 無	0	0
自動車盜	施錠 有	0	0
	施錠 無	0	0
車上狙い	施錠 有	0	1
	施錠 無	0	1
部品ねらい	施錠 有	0	0
	施錠 無	0	0
空き巣		0	2
忍込み		0	0
強制わいせつ		0	1
万引き		1	3

の機前がん対応（固定電話機）の購入に対し補助があります。詳しくは沼津市役所

区みんなで見
守っています。



また普段乗車できないパートナーの試乗会も行われ、みんな楽しんでいました。

（協力ネットヨタ様）を実施しました。障害物があるとブレーキを踏まなくとも停止するのですが、体験者は停車するまでは恐怖心があつたようです。路面状態や速度の違いにより制動距離が変わるのです。サポートを頼りにするばかりでなく常に進行方向への注意が必要です。

交通安全教室

今年で3年目になる交通安

全教室を10月19日(日)に開催しました。

まず交通 安全協会の



ついで
は、オレオレ詐
欺・架空料金請
保証金詐欺・還
込商品詐欺・ギヤ
交際あつせん詐
特殊詐欺・キヤツ

4818)までお問い合わせください。
電話に出れば高齢者だけではなく、誰でもだまされる危険があります。だまされないために詐欺電話に出ないための対策をしましょう。

交通ルールなどの出題に対し
多くの方が全問正解しました

交通講話も行われました。

その後屋内では交通標識のジグソーパズルで幼児から大人まで盛り上りました。

屋外ではサポートカー試走（協力ネットヨタ様）を実施しました。障害物があると

ブレーキを踏まなくても停止するのですが、体験者は停車するまでは恐怖心があつたよ

うです。路面状態や速度の違いにより制動距離が変わるので、サポートを頼りこするば

かりでなく常に進行方向への注意が必要です。

また普段乗車できないパートナーの試乗会も行われ、みな

さん楽しんでいました。

第二小学校 創立百五十周年

明治6年9月「明強舎」の設立から先人方のご尽力により様々な改変や戦争を経て、令和5年の9月に第二小学校は創立百五十周年を迎えました。現在第二小学校は、120名の子供たちが学業に励んでいます。

創立百五十周年を迎えるにあたり、お祝いとして様々な企画を行いました。まずは百五十周年記念横断幕の作成です。横断幕の文字にもこだわり、沼津西高校芸術科書道専攻の方々の協力を得て作成しました。横断幕は正門に設置してありますので、是非ご覧ください。

次に百五十周年記念航空写真撮影を行いました。子供たちと保護者の方々で校章の形を作りました。校舎や富士山を背景に撮った写真は、子供たちにとって良い思い出になりました。最後に百五十周年記念授業参観、記念セレモニーです。授業参観では、この日のために地域に目を向けた調べ学習を行い、当日は地域学習の



創立150周年記念セレモニーの様子～くす玉割り～

成果を緊張しながらも発表しました。

記念セレモニーでは、企画委員会主催の誕生パーティーを行いました。企画委員長の話やマスコットキャラクターが描かれた記念品が手渡されたり、くす玉を割つたりして、自分たちの手でお祝いしたいという子供たちの思いを形にしました。

創立百五十周年を迎えるにあたり、お祝いとして様々な企画を行いました。まずは百五十周年記念横断幕の作成でした。横断幕の文字にもこだわり、沼津西高校芸術科書道専攻の方々の協力を得て作成しました。横断幕は正門に設置してありますので、是非ご覧ください。

今年度百五十周年記念のイベントを行つたことで、子供たちは第二校区の伝統やよさを感じ取るとともに、郷土を愛する気持ちをさらに高めることができました。



新そば打ち体験講座を行いました。地区センターの調理室で開催しました。今回の参加者は8名で、こね、のし、切りと初めての手打ち蕎麦に悪戦苦闘していました。それぞれが作ったそばは持ち帰り、各ご家庭で楽しめたことと思います。来年も開催する予定です。第二地区にお住まいの方であればどなたでも参加できます。参加をお待ちしています。

駿河湾の潮風を浴びながら、歩道を歩く「千本浜ヘルシーウォーキング大会」が4年ぶりに開催され、115人が参加しました。千本浜公園見晴台に集まり、自分の体力などで選択した距離を目標にスタート。は持ち帰り、各ご家庭で楽しめたことと思います。来年も開催する予定です。第二地区にお住まいの方であればどなたでも参加できます。参加をお待ちしています。

そば打ち体験講座

ヘルシーウォーキング

8キロで、最も多かったのが8キロでした。

体育部が先導と最後尾に就き、折返し地点では健やか会が声援と誘導、車道横断箇所では交通安全地区委員が安全誘導をしました。ゴールの千本小では体育部がお汁粉や豚汁を振舞い、体育館ロビーでは保健センターと健康づくり推進員による健康チェックや健康相談が行われ、体を積極的に動かして、健康な生活を送るようアドバイスされました。

南西部は字前田に一部住宅が、字下一丁田に水田があり、東海道沿いは街村形態をなす。

大正二年の大火を契機として「出口町」「出口町見付外」と「前田」が合併し、幸いをもたらすように美称の「幸町」へと改名されている。

タ風

千本浜防潮堤と千本松林の遊歩道を歩く「千本浜ヘルシーウォーキング大会」が4年ぶりに開催され、115人が参加しました。千本浜公園見晴台に集まり、自分の体力などで選択した距離を目標にスタート。は持ち帰り、各ご家庭で楽しめたことと思います。来年も開催する予定です。第二地区にお住まいの方であればどなたでも参加できます。参加をお待ちしています。

駿河湾の潮風を浴びながら、歩道を歩く「千本浜ヘルシーウォーキング大会」が4年ぶりに開催され、115人が参加しました。千本浜公園見晴台に集まり、自分の体力などで選択した距離を目標にスタート。は持ち帰り、各ご家庭で楽しめたことと思います。来年も開催する予定です。第二地区にお住まいの方であればどなたでも参加できます。参加をお待ちしています。

地名アラカルト⑥

一出口町などから幸町へ――

近世の東海道の宿場町沼津宿の西側のはずれ、宿場の一画に「出口町」があつた。浅間神社の西寄りで、東海道から千本浜に向かう「浜道」の西側には乗運寺がある。

旧東海道の北側に大聖寺・永明寺が位置する。万治二年の狩野川洪水「亥の満水」で被災して、下河原にあつた永明寺が千本の長谷寺前に仮設後、大聖寺境内西寄りに移転している。東側に真楽寺もあ

り、寺町の様相を呈している。幕末の絵図では子持川縁の「出口町見付外」が西側境界で、大聖寺門前の南北に宿場の西見付の機能、見付の石垣があつた。町名は宿場西側の「出口」を護つた名残である。南西部は字前田に一部住宅が、字下一丁田に水田があり、東海道沿いは街村形態をなす。

大正二年の大火を契機として「出口町」「出口町見付外」と「前田」が合併し、幸いをもたらすように美称の「幸町」へと改名されている。

東海道沿いは街村形態をなす。大正二年の大火を契機として「出口町」「出口町見付外」と「前田」が合併し、幸いをもたらすように美称の「幸町」へと改名されている。

タ風



ターゲットに於いて、コミュニティフェスティバル（住民のつどい）が開催されました。今回は、俗にいう「コロナ明け」により、基本的な感染対策を前提として、一切の制約を設けること無しに実施されました。

フェスティバルに先立ち、10月17日(火)より10月22日(日)の間、地区センターにおいて下河原の

「港月書院」による書道展が開催され、フェスティバルに華を添えて頂きました。フェスティバル当日、屋外には3年ぶりとなる模擬店が体育部の協力により出店され、多くの方が焼きそば、豚汁、ポップコーン、綿菓子等を急拵えの



10月17日(火)より10月22日(日)の間、地区センターにおいて下河原の「港月書院」による書道展が開催され、フェスティバルに華を添えて頂きました。フェスティバル当日、屋外には3年ぶりとなる模擬店が体育部の協力により出店され、多くの方が焼きそば、豚汁、ポップコーン、綿菓子等を急拵えの

10月22日(日)、第二地区センターに於いて、コミュニティフェスティバル（住民のつどい）が開催されました。今回は、俗にいう「コロナ明け」により、基本的な感染対策を前提として、一切の制約を設けること無しに実施されました。

フェスティバルに先立ち、10月17日(火)より10月22日(日)の間、地区センターにおいて下河原の

「港月書院」による書道展が開催され、フェスティバルに華を添えて頂きました。フェスティバル当日、屋外には3年ぶりとなる模擬店が体育部の協力により出店され、多くの方が焼きそば、豚汁、ポップコーン、綿菓子等を急拵えの



に人気のキットパス（お絵描き）の遊び場が設営され、ボランティアで参加してくれた小学生の活躍が目を引きました。

屋内では、お年寄りの方々を中心とした演武や器楽演奏、ダンティア参加の中学生が運営支援を行いました。その他

の催しとして、二小図書ボランティアによる読み聞かせ、そして「けん玉、お手玉、ビーチ玉、折り紙」など、昔の遊び体验の場も設けられました。

フェスティバルは午前10時より15時までの5時間の開催でしたが、地区内外から延べ300人を超える方々が参加され、出演者、来場者、ボランティア、また、老若男女を問わず、皆さまが笑顔でお帰りになつたことが印象的でした。

ぬまづの宝 100選

41 金剛寺開祖 文覚上人と金女郎狐の縁



平安時代後期、金色の母狐が小狐の供養を文覚上人に依頼し、「子ども思いの大した狐」と評判になり、境内に狐を祀る稲荷神社が建てられました。

（引用・ぬまづの宝一〇〇選）

域の安全・安心な町づくりについて前号は防災、今回は防犯の現状と対策を掲載しました。未だ感染症対策をしながらですが、少しずつ日常生活が戻ってきています。コミュニティの行事等も定着し、多くの方の参加は喜ばしい事です。これまでも世代を超えた交流活動をすすめ、明るく楽しい住み良い町づくりをしましょう。

皆さまのご意見ご理解を頂

編集後記

コミュニティの根幹である地域の安全・安心な町づくりについて前号は防災、今回は防犯の現状と対策を掲載しました。

未だ感染症対策をしながらですが、少しずつ日常生活が戻ってきています。コミュニティの行事等も定着し、多くの方の参加は喜ばしい事です。これまでも世代を超えた交流活動をすすめ、明るく楽しい住み良い町づくりをしましょう。

からも世代を超えた交流活動をすすめ、明るく楽しい住み良い町づくりをしましょう。

地区センター 図書室通信



クリスマスコンサート

12月10日(日)、地区センターにてクリスマスコンサートが開催されました。キンコン

カレン赤い帽子をかぶったかわいい子どもたちが奏てるベルの音は、会場を一瞬にしてクリスマス気分にさせてくれました。今回はベルをはじめ、初参加のマンドリンアンサンブル、フルート&ピアノ、男性合唱弦楽四重奏、サックス独奏、そして沼津少年少女合唱団の皆様と、いろいろなジャンルの方々が、素敵な演

奏や歌声を披露されました。おなじみのクリスマスソング、歌

謡曲や唱歌、ジブリからポップス、クラシックまで、本当に盛りだくさんのステージに、

会場のお客様からも、いろいろな曲を聴けてとても良かったとうれしい感想を頂きました。

身近なセンターの図書室をぜひお気軽にお利用ください。

ターゲットに於いて、コミュニティフェスティバル（住民のつどい）が開催されました。今回は、俗にいう「コロナ明け」により、基本的な感染対策を前提として、一切の制約を設けること無しに実施されました。

フェスティバルに先立ち、10月17日(火)より10月22日(日)の間、地区センターにおいて下河原の

「港月書院」による書道展が開催され、フェスティバルに華を添えて頂きました。フェスティバル当日、屋外には3年ぶりとなる模擬店が体育部の協力により出店され、多くの方が焼きそば、豚汁、ポップコーン、綿菓子等を急拵えの

10月22日(日)、第二地区センターに於いて、コミュニティフェスティバル（住民のつどい）が開催されました。今回は、俗にいう「コロナ明け」により、基本的な感染対策を前提として、一切の制約を設けること無しに実施されました。

フェスティバルに先立ち、10月17日(火)より10月22日(日)の間、地区センターにおいて下河原の

「港月書院」による書道展が開催され、フェスティバルに華を添えて頂きました。フェスティバル当日、屋外には3年ぶりとなる模擬店が体育部の協力により出店され、多くの方が焼きそば、豚汁、ポップコーン、綿菓子等を急拵えの

ターゲットに於いて、コミュニティフェスティバル（住民のつどい）が開催されました。今回は、俗にいう「コロナ明け」により、基本的な感染対策を前提として、一切の制約を設けること無しに実施されました。

ターゲットに於いて、コミュニティフェスティバル（住民のつどい）が開催されました。今回は、俗にいう「コロナ明け」により、基本的な感染対策を前提として、一切の制約を設けること無しに実施されました。